
本报讯 （记者 卢先庆 曾露 文 / 图） 5 月
30 日，在红椿土家族乡红椿村，村民们正忙着采挖中药
材贝母：“今年药材行情好， 很多药材老板都提前下单
了……”

红椿村幅员面积 40 平方公里， 平均海拔在 1500
米以上，是天然的中药材种植基地。 近年来，该村依托
独特的区位和气候条件，大力发展中药材产业，种植面
积达 8000 余亩。

村民邱成仁一家六口人，子女成家外出务工后，家
中留下年迈的父母和他夫妇四人。 这几年，他靠种植的
4 亩党参、3 亩牛膝、1 亩贝母，年收入四五万元。

“今天采挖的贝母，就是药材老板 1 万元买断的。 ”
他说，“如今，中药材已经成为他家稳定的经济来源。 ”

此外，当地村民不仅靠种植药材增收，还能在药材
基地务工。 村民熊玉春告诉记者，她一个人在家，经常
就近在药材基地务工，每天挣 120 元以上，每年可收入
8000 多元。

“目前，我们村 90%以上的村民靠种植中药材增收
致富。 ”村干部伍毅称，这些年，该村通过发展中药材产
业，村民年人均收入超过 13000 元，并带动 80 多名村
民就近务工，年平均收入 10000 元左右，“下一步，将以
中药材初加工厂和红椿村经济联合社为引领带动，打
造千亩种苗原种基地和万亩药村种植销售基地， 真正
让村民稳定增收致富。 ”

红椿村：
种药材发“药财”
村民增收有保障

村民们正忙着采挖中药材贝母。
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2 经济

本报讯 （记者 向君玲 文 / 图）
“县城新区作为巫山推动全县’ 两件大事’、
擦亮’四张名片’的重要承载地，将积极主动
融入成渝地区双城经济圈。 ”5 月 31 日，县
城新区党委书记彭文东介绍，围绕打造世界
级知名旅游目的地和产城景融合“三峡港湾
城”，推动基础设施、公共服务、产业结构能
级跃升，推动集生态、旅游、公园、人文、智慧
于一体的山水城市会客厅建设，把县城新区
建设得更加开放、更有品质、更具活力。

龙江新区处于长江和大宁河的交汇口，
紧邻巫山小三峡、巫峡神女景区，具有独特
的自然山水资源， 拥有开阔的滨江空间，自
然优美的江河岸线， 群山环绕的树木植被，
适宜打造高质量的发展样板和高品质的生
活示范区。 早阳组团位于大宁河东侧，城镇
开发面积 2.99 平方公里。 郑万高铁站通车
后，交通格局全面拉开，是外来游客对巫山
的第一眼印象。 结合现阶段城市发展实际，
依托高铁站点，结合自然生态本底，以海绵

城市、智慧城市为规划理念，以教育医疗、数
字经济、商贸服务等业态集聚为主线，完善
城市功能布局，编制产业发展和片区开发方
案，开展城市整体设计，将早阳打造成交通
商贸中心，高品质宜居生活区，产业活力新
城。

“加快融入成渝地区双城经济圈建设，
既是巫山推动高质量发展、创造高品质生活
的现实需求，也是全面建设社会主义现代化
新巫山的重要战略机遇。”彭文东表示，县城

新区作为贯彻新发展理念的高质量发展样
板，将以规划为引领，围绕“城为谁建”开展
城市设计和美学设计， 增强城市吸引力，建
设活力之城、魅力之城，吸引年轻人士，承接
成渝双城经济圈内外的旅游和休闲。

城市“三分建、七分管”。 县城新区坚持
以精细化城市管理让人民过上美好生活，不
断提升群众幸福感获得感和安全感。深入学
习浙江杭州等地区在城市管理上的先进经
验，探索以大数据、云计算、人工智能等手段
推进城市治理现代化， 合理配置公共资源、
作出科学决策、提高治理效能，完成“数字城
管”向“智慧城管”的转变，逐步从信息化到
智能化再到智慧化。同时，加强部门联动，形
成工作合力，常态开展城区环境、交通综合
整治，全方位提升城市管理水平。

同时，强化产业带动，打造高品质的旅
游集散和接待中心。坚持建设新区就是建设
巫山的客厅，加快建设游客服务中心、一批
星级酒店，引入特色美食、深夜书房、艺术工
坊和咖啡文化，集聚高端服务；深挖巴楚文
化、峡江文化等内涵，培育塑造巫山特色文
化原创城市 IP，建成红叶广场、冰雪世界、
五里坡自然遗产馆、规划展览馆、乡村振兴
展览馆等城市新名片。

打造高品质的生活社区。 深入实施“两
江四岸”消落带综合治理，推动城市重要节
点绿化及坡坎崖生态修复；依托沿线峡、湾、
滩等特色空间，合理布局宁江渡、烟雨、龙门
等城市公园，增强便捷自然游憩体验；推动
玖雅天辰、云水山居、水岸星座等改善型房
开项目建设，推动高品质教育、医疗、休闲等
公共服务配套落地，提升城市宜居性。

打造商业人气聚集地。积极融入重庆国
际消费中心城市建设，对红叶广场及滨江地
区域进行总体商业规划，围绕购物、商务、金
融、餐饮、休闲等功能定位，引导优质项目、
知名企业入驻， 持续激发市场主体活力，扩
容提质新型消费，壮大智能产业和数字经济
等新兴产业规模，逐步形成区域性商业人气
聚集区。

县城新区积极融入成渝地区双城经济圈
全力打造活力之城、魅力之城

龙江新区一隅。

本报讯 （记者 王忠虎 文 /
图） 5 月 31 日，记者从北新融建公司
竹平项目部获悉，该项目后溪河拱桥桥
面铺装完成。

5 月 30 日下午， 北新融建公司竹
平项目后溪河拱桥左幅桥面最后一方
混凝土浇筑完成，后溪河拱桥轮廓日渐
清晰显现。标志着后溪河大桥桥面铺装
任务顺利完成，进入下一步施工阶段。

竹平项目后溪河拱桥属变更工程，
变更段路线起于竹贤乡石沟村漆树湾

附近，顺接原设计路线，跨越后溪河。河
谷整体呈“U”字型，拱桥长度为 54 米，
桥面标准宽度为 12 米。 其中机动车道
8 米、人行道 4 米。

该项目建成后，将切实改善当地的
交通出行条件， 成为群众生活出行的
“便民路桥”， 也将打通景区之间的通
道，实现沿线区域与快速通道及核心经
济区域的快速联通，有望推动沿线及周
边地区的社会经济发展，成为助力乡村
振兴的“致富路”。

竹平路三标项目后溪河拱桥桥面铺装完成

正在建设的后溪河拱桥。

本报讯 （记者 王忠虎 鲁作
炳 文 / 图） 三月看花，五月收籽。
眼下，正是巫峡两岸油菜籽陆续进入
成熟收获期的季节，只见种植户正加
紧收割，田间地头呈现出一派繁忙的
抢收抢种的景象。

5 月 29 日上午， 在庙宇镇长梁
村，农机操作人员熟练地操作着收割
机在田间来回穿梭，趁着晴好天气抢
收油菜籽。 伴随着机器隆隆的轰鸣
声，油菜被迅速“吞入”收割机腹中。
眨眼间，成片油菜地里只剩下整齐的
油菜蔸根，而一棵棵饱满的菜荚却被
脱粒成菜籽装袋入仓。

“我们今年种的油菜品种是重庆
农科院选用的庆油 8 号，该品种含油
率达到了 50%以上，我们采取的是稻
田免耕飞播技术，今年的产量同比去
年亩产平均提高了 100 斤，最高亩产
达到 600 斤， 平均亩产实现 400 斤
产。 ”庙宇镇种粮大户李尚前说。

随着近段时间天气的转好，巫峡
两岸处处呈现出一派抢收油菜、抢插
水稻的场面。 据了解，今年全县种植
的油菜以庆油系列和晶油等品种为
主。全县种植面积近 15 万亩，产量达
1.85 万吨，预计 6 月上旬全部收割完
毕。

本报讯 （记者 罗彬 实习记者 何善春 文 /
图） 5 月 31 日，县农业农村委邀请烟台市农业技术专
家，结合我县现代山地特色高效农业，在金坪乡袁都村
开展东西部协作农技人才培训。

此次培训采用现场观摩的方式，对烟台巫山东西部
协作产业秋月梨、甜柿农业技术进行现场指导，烟台市
农业技术专家高飞虎对梳果、 套袋等问题进行详细讲
解，为产业发展问诊把脉、献计献策，来自各乡镇的种植
户都现场请教。

此次培训为期 3 天， 培训内容包括农业农村政策、
农业生产技术等，从而提升基层农业技术人才的现代农
业理念和生产技能水平，进一步助推乡村振兴。

（上接第一版）在烤烟产业发展上，科学规划，规范种植，
尤其土壤保育措施多、 标准化程度高、 烟叶品质稳定，
“一片森林一片烟，片片都是生态烟”的特色充分彰显。
当前，河南中烟正处于发展期，与重庆的合作是长远的、
具有战略意义的。 希望双方能加强合作，在稳定黔江烟
叶基地单元的基础上， 将官阳片区作为基地单元打造，
并进一步加强对重庆烟叶的使用研究和技术指导，建立

“黄金叶”的稳定原料供应链。
刘伟表示，河南中烟与重庆市烟草专卖局（公司）感

情深厚、合作稳定，下一步，将坚持稳中求进工作总基
调，与河南中烟更加紧密联系，加强深层次技术交流，不
断深化基地单元共建，持续推动烟叶全收全调，为工业
提供更加稳定、更符合需求的高质量烟叶，确保烟叶工
作“始于工业需求，终于工业满意”。

副县长彭晓蓉参加调研。

河南中烟赴巫山调研

油菜喜获丰收 最高亩产达 600斤

村民将收割的油菜装车。

县农业农村委：
农技人才培训走进田间

培训现场。


